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im Planspiel Pimp My Future! 

 

   

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Öffentliche, kostenlose Toiletten in der Stadt Görlitz  angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 6 Nein | 6 Enthaltungen  
  
2 zu Radwege im Winter enteisen abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: 6 Ja | 31 Nein | 10 Enthaltungen  
  
3 zu Hilfe gegen Häusliche Gewalt  angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 33 Ja | 7 Nein | 4 Enthaltungen  
  
4 zu Tablets an Schulen angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 14 Nein | 2 Enthaltungen  
  
5 zu Projekttage in Schulen  angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 30 Ja | 1 Nein | 13 Enthaltungen  
  
6 zu Behindertengerechte Zugänge angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 35 Ja | 0 Nein | 9 Enthaltungen  
  
7 zu Müllsammelaktion für eine saubere Stadt  angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 18 Ja | 6 Nein | 20 Enthaltungen  
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Jugendhaus Wartburg  

Datum der Sitzung: 30. November 

Uhrzeit der Sitzung: 10:00 Uhr 
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8 zu Pflanzaktion  angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 44 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
9 zu Internet angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 7 Ja | 1 Nein | 36 Enthaltungen  
  
10 zu Schüler backen Kuchen, verkaufen, verdienen Geld und 

Spenden das 
angenommen 

 Abstimmungsergebnis: 36 Ja | 1 Nein | 7 Enthaltungen  
  
11 zu Upcycling Aktion angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 20 Ja | 3 Nein | 21 Enthaltungen  
  
12 zu Görlitz Rundfahrtbus zu E-Bus  abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: 13 Ja | 20 Nein | 11 Enthaltungen  
  
13 zu Mehr Rettungsdienste  abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: 1 Ja | 19 Nein | 24 Enthaltungen  
  
14 zu Wir verlangen Schulprojekte zum Müllsammeln abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: 5 Ja | 18 Nein | 21 Enthaltungen  
  
15 zu Solarenergie in Görlitz mehr auf wenig Fläche nutzen angenommen 
 Abstimmungsergebnis: 29 Ja | 2 Nein | 12 Enthaltungen  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

   Des Komitees Mensch auf der Ebene Kommune 
zum Ziel 6. Sauberes Wasser und Sanitär-

Einrichtungen in das Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✌ TOP 1 
 
Öffentliche, kostenlose Toiletten in der Stadt Görlitz  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass öffentliche und kostenlose Toiletten 
in der Stadt erbaut werden sollen. Diese sollten sauber gehalten werden und ein 
Waschbecken beinhalten, um sich z.B die Hände waschen zu können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Außerdem soll besser auf vorhandene öffentliche Toiletten hingewiesen werden. 
 
Begründung 
Da es sehr wenige Toiletten gibt, bei denen man auch noch bezahlen muss. Außerdem, 
sind die derzeitigen Toiletten sehr unhygienisch, weshalb sie auch leicht Krankheiten oder 
ähnliches übertragen können.  
 
Leonardo Neumann, Benjamin Zschippan, Gideon Gragg  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
32 Ja / 6 Nein / 6 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

   Des Komitees Planet auf der Ebene Kommune zum 
Ziel 13. Massnahmen zum Klimaschutz in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

❒ TOP 2 
 
Radwege im Winter enteisen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Radwege im Winter besser enteist 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Damit die Leute weniger Auto fahren und damit weniger Kohlenstoffdioxid in die Luft 
gelangt. Und weil dann mehr Menschen im Winter Fahrrad fahren würden und das die 
Gesundheit schützen würde, z.B. wenn man ausrutschen wūrde, kōnnte man sich den 
Arm brechen. Das wäre nicht so gut.   
 
Hannes, Lukas, Greta, Rana  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
6 Ja / 31 Nein / 10 Enthaltung / abgelehnt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

   Des Komitees Gleichgewicht auf der Ebene 
Kommune zum Ziel 5. Geschlechtergleichheit in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✺ TOP 3 
 
Hilfe gegen Häusliche Gewalt  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass in unserer Stadt mehr 
Einrichtungen für Opfer von häuslicher Gewalt eingerichtet werden. Sie sollten den 
Betroffenen Hilfe und Versorgung anbieten. Außerdem sollte ärztliche und psychische 
Betreuung angeboten werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Da es immer noch viele Opfer von häusliche Gewalt gibt, ist es wichtig, dass die 
Betroffenen wissen, dass sie Hilfe bekommen können und nicht allein sind.  
 
Sofiia, Hanna, Amelia  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
33 Ja / 7 Nein / 4 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

   Des Komitees Mensch auf der Ebene Kommune 
zum Ziel 4. Hochwertige Bildung in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✌ TOP 4 
 
Tablets an Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge empflehen, dass Tablets an Schulen eingeführt 
werden. Dies kann von einer beliebigen Marke sein und jeder Schüler sollte eins von der 
Schule oder auch von einer Organisation für Bildung gesponsort bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Die Tablets sollen für Schülerinnen und Schüle ab der 6ten Klasse eingeführt werden. 
 
Begründung 
Es ist wichtig, da es so zu mehr Motivation und mehr Lust der Schüler kommt Tafelbilder 
abzuschreiben. Außerdem kann es zu schöneren und ordentlicheren Lernblätter kommen. 
Die Schule und Außenwelt wird immer digitaler und dazu gehören auch Tablets.  
 
Mateo, Luciano, Erik, Julius und Valentin  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
38 Ja / 14 Nein / 2 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

   Des Komitees Planet auf der Ebene Schule zum 
Ziel 14. Leben unter Wasser in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

❒ TOP 5 
 
Projekttage in Schulen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge empfehlen, dass jede Schule für jede Klasse alle 2-3 
Jahre einen Projekttag zum Thema Nachhaltigkeit abhalten solle. Vor allem zu unserem 
Ziel "Leben unter Wasser" und den zusammenhängenden und benachbarten Themen wie 
z.B. Leben an Land.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Die Schüler und Schülerinnen würden so informiert werden und könnten auch anderen 
davon erzählen und sie davon überzeugen. So könnten mehr Menschen darauf achten 
und Lebewesen im und am Wasser würden besser geschützt werden.  
 
Yael, Marie  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
30 Ja / 1 Nein / 13 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

   Des Komitees Gleichgewicht auf der Ebene 
Kommune zum Ziel 10. Weniger Ungleichheiten in 

das Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✺ TOP 6 
 
Behindertengerechte Zugänge 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es behindertengerechte Zugänge 
wie Rampen, Fahrstühle und Türöffnungsknöpfe für Rollstuhlfahrer:innen in jedem 
Geschäft oder Gebäude der Stadt geben soll. Mehr Blindenschrift in Geschäften ist auch 
sehr wichtig.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Es ist wichtig für uns, weil dann blinde Personen und Rollstuhlfahrer und 
Rollstuhlfahrerinnen mehr machen könnten, sie sich vielleicht wohler und akzeptierter 
fühlen würde. Außerdem kommen sie dann besser zurecht und können mehr Sachen 
vielleicht alleine machen.  
 
Aurora, Diana, Lilia, Gianna  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
35 Ja / 0 Nein / 9 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 

   
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

 Des Komitees Mensch auf der Ebene Kommune 
zum Ziel 3. Gesundheit und Wohlergehen in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✌ TOP 7 
 
Müllsammelaktion für eine saubere Stadt  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass wir im Stadtpark mit 
Müllsammelern (Greifzangen) Zigaretten, Plastikmüll und Essensreste einsammeln und 
entsorgen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Die Müllsammelaktion soll einen Wettkampfcharakter mit einer Belohnung erhalten, um die 
Motivation zu fördern. Außerdem sollen die Teilnehmenden Schutzkleidung bekommen.   
 
Begründung 
Damit unsere Stadt nicht so beschmutzt ist, und Kindern sowie Erwachsene in einer 
sauberen Stadt leben können. Das Thema ist auch wichtig, weil Tiere diese Sachen essen 
und daran auch meistens sterben können.  
 
Lea, Johanna, Sakura  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
18 Ja / 6 Nein / 20 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Planet auf der Ebene Kommune zum 
Ziel 15. Leben an Land in das Nachhaltigkeitsplenum 

 
 

 

❒ TOP 8 
 
Pflanzaktion  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehr Bäume in der Stadt gepflanzt 
werden. Dazu zählen auch mehr Blumenwiesen für Insekten und Bienen sowie mehr 
bepflanzte Plätze.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Bäume und Blumenwiesen helfen bei der Erhöhung der Biodiversität in der Stadt, weil es 
zu wenig Kleintiere in der Stadt gibt. Und Bäume speichern CO2 und wenn wir mehr 
Pflanzen pflanzen, wird mehr Sauerstoff produziert.   
 
Henner, Hugo  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
44 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Gleichgewicht auf der Ebene 
Kommune zum Ziel 9. Industrie, Innovation und 

Infrastrukur in das Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✺ TOP 9 
 
Internet 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Glasfaser in Görlitz verlegt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Man kann nicht im Internet suchen und schauen, was in der Welt und in der Politik 
passiert, wenn das Internet nicht gut ist oder nicht existiert. Wichtig ist auch, dass man 
schwerer Hilfe holen kann, wenn ein Notfall draußen passiert.  
 
Nick, Luca, Toni, Piet, Leander  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
7 Ja / 1 Nein / 36 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Mensch auf der Ebene Schule zum 
Ziel 2. Kein Hunger in das Nachhaltigkeitsplenum 

 
 

 

✌ TOP 10 
 
Schüler backen Kuchen, verkaufen, verdienen Geld und Spenden das. 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge empfehlen, dass die Lehrer einen Kuchenbasar 
machen. Die Schüler backen Kuchen und verdienen damit Geld. Das Geld wird 
gesammelt und dann sinnvoll gespendet z.B könnte Essen oder Sachen gekauft werden, 
die an die Tafel gespendet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Damit die Leute kein Hunger haben. Und nicht hungern müssen und man etwas gutes für 
die ärmeren Leute in der Umgebung tun kann.   
 
Darja, Niklas, Max, Laura, Amelia   

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
36 Ja / 1 Nein / 7 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Planet auf der Ebene Schule zum Ziel 
12. Nachhaltiger Konsum und Produktion in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

❒ TOP 11 
 
Upcycling Aktion 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge empfehlen, dass es eine Veranstaltung für Upcycling 
in der Schule gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Wenn man upcycled, dann bekommen diese alte Dinge ein eigenes neues Leben und das 
bedeutet, wenn man seine Dinge weiterverwendet und sie nicht wegschmeißt dann gibt es 
weniger Müll .  
 
Sokolowski, Tratschuk  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
20 Ja / 3 Nein / 21 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Gleichgewicht auf der Ebene 
Kommune zum Ziel 8. Menschenwürdige Arbeit und 
Wirtschaftswachstum in das Nachhaltigkeitsplenum 

 
 
 

✺ TOP 12 
 
Görlitz Rundfahrtbus zu E-Bus  
 
Beschlussvorschlag 
Das Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Stadt Görlitz den 
Stadtrundfahrtenbus zu einem E-Bus macht.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Der gesamte öffentliche Nahverkehr soll auf E-Mobilität umgestellt werden.  
 
Begründung 
Der E-Bus ist leiser als ein normaler Bus. E-Busse stoßen keine schädlichen Stickoxide 
aus. Es ist nicht nur besser für die Umwelt sondern auch für die Bewohner der Stadt.  
 
Finn, Ophelia, Laurin  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
13 Ja / 20 Nein / 11 Enthaltung / abgelehnt  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Mensch auf der Ebene Kommune zum 
Ziel 3. Gesundheit und Wohlergehen in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✌ TOP 13 
 
Mehr Rettungsdienste  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es mehr Rettungsdienste und 
Rettungswägen in der Innenstadt und in ganz Görlitz geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Weil es zu wenig Rettungsdienste in Görlitz gibt.  
 
Greta, Nele, Timea  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
1 Ja / 19 Nein / 24 Enthaltung / abgelehnt  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Des Komitees Planet auf der Ebene Schule zum Ziel 
11. Nachhaltige Städte und Gemeinden in das 

Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

❒ TOP 14 
 
Wir verlangen Schulprojekte zum Müllsammeln 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge empfehlen, dass an Schulen mindestens alle zwei 
Monate Projekte oder AGs zum sammeln von Müll veranstaltet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Wir wollen diese Projekte bzw. AGs, weil überall Müll rumliegt der die Umwelt 
verschmutzt. Man könnte diese Projekte nutzen, um für viele andere Projekte dieser Art 
mit guten Beispiel voranzugehen und den Schülerinnen und Schülern zu zeigen wie 
wichtig es ist den Müll richtig zu entsorgen.   
 
Lea  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
5 Ja / 18 Nein / 21 Enthaltung / abgelehnt  
  
 
 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

  

Des Komitees Gleichgewicht auf der Ebene 
Kommune zum Ziel 7. Bezahlbare und saubere 

Energie in das Nachhaltigkeitsplenum 
 

 
 

✺ TOP 15 
 
Solarenergie in Görlitz mehr auf wenig Fläche nutzen 
 
Beschlussvorschlag 
Das Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Stadt Görlitz Flächen, die 
schon da sind (Bushaltestellendächer) für die Gewinnung von Solarstrom nutzt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
keine 
 
Begründung 
Damit alle Leute Strom haben können, die ihn brauchen weil er weniger CO2 ausstößt, 
aber die Speicherkapazitäten sind noch nicht groß genug deswegen brauchen wir auch 
Atomenergie zum Übergang.   
 
Theodor, Friedrich, Leonard  

 
Abstimmung im Nachhaltigkeitsplenum:  
29 Ja / 2 Nein / 12 Enthaltung / angenommen  
  
 
 
 
 
 


